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Soyez sans crainte : même les cheveux de votre tête sont comptés ! Au cœur de textes 

tourmentés, voilà bien une parole d’espérance et de réconfort. 

En effet, les lectures de la liturgie du jour ne font pas rêver. Le prophète Jérémie est au cœur 

des tribulations et des persécutions. 

Saint Paul essaie d’expliquer aux romains que le pêché apporté par la faute d’Adam est 

vaincu par le Christ, mais réussit-il à convaincre ? 

Quant à l’Évangile de Matthieu, on peut imaginer que, quand il est écrit, la jeune 

communauté chrétienne subit elle aussi les persécutions. 

Si notre regard se porte sur aujourd’hui, les choses ne semblent pas beaucoup, plus 

réjouissantes, entre la guerre aux portes de l’Europe ou l’annonce des changements 

climatiques, la dissolution du pouvoir politique au profit de bandes organisées dans de 

nombreux pays... où trouver une raison d’espérer ? 

Du côté de l’Église, cela ne semble pas beaucoup plus simple. Que de questionnements sur 

son organisation, sur sa mission et, pour certains, sur sa fidélité à l’Évangile même ? 

Mais n’allez pas penser que l’évêque est désabusé. Non. Il y a de nombreuses raisons 

d’espérer : Dieu, Jésus-Christ, l’Esprit-Saint, sont encore à l’œuvre aujourd’hui, mais nous 

sommes trop souvent comme ces gens de Palestine qui demandent à Jésus « Est-ce 

aujourd’hui que tu vas rétablir ton Royaume ? » ou encore, comme les disciples qui 

interrogent : « Voici, nous avons tout quitté et nous t’avons suivi. Qu’en sera-t-il pour 

nous ? ». 

Aussi, Merci Foucauld et Serge d’avoir répondu OUI à l’appel du Seigneur. Vous témoignez 

ainsi par le don de votre vie que l’Esprit-Saint frappe à la porte de votre cœur, comme il le 

fait pour beaucoup, et je pense en particulier à la quinzaine de catéchumènes qui ont été 

baptisés ou confirmés il y a quelques semaines. Dans le silence et la discrétion, Dieu agit 

dans le cœur des femmes et des hommes de bonne volonté. Avec force lumière et musique, 

le groupe Holi l’a proclamé hier soir à Souvigny avec une partie des 170 jeunes qui partiront 

aux JMJ au Portugal cet été. Oui, il est possible de « croire en ce monde », celui que Dieu 

nous donne, si nous savons vivre l’accueil, le service, la confiance, le pardon, le partage, le 

don, la fidélité, l’optimisme... 

Comment sera l’Église dans 10 ans ? Quel sera le rôle du prêtre ? Je n’ai pas de réponse. Elle 

sera sans doute ce que nous en ferons. L’année du bicentenaire nous permet de reparcourir 

notre histoire avec la prise de conscience de tout ce qui a permis la création et le 

développement du diocèse, et aussi des épreuves qu’il a fallu surmonter. 



La réflexion sur la présence de l’Église au territoire en Bourbonnais, vécue cette année, nous 

montre les chances et les défis que nous avons à relever. Mais, comme toujours, cela 

dépendra de chacun de nous, de chacun de vous. 

Si le Christ appelle Foucauld et Serge à le suivre de façon radicale, chacun à sa mesure est 

appelé à prendre une place dans la vie de l’Église : catéchiste, animateur pour les funérailles, 

enseignants en école catholique, hospitalier à Lourdes, bénévole au Secours Catholique... et, 

chacun à la mesure de ses moyens : donateurs au Denier de l’Église. 

Alors OUI, merci encore à Foucauld et Serge ! Nous vous assurons de notre prière bien sûr, 

mais ne les laissons pas seuls. Chacun de nous répondons aussi OUI à l’appel que Dieu lance. 

Car c’est ensemble que nous pourrons avancer chantait encore le groupe Holi hier. C’est 

ensemble qu’il nous faut marcher, nous dit le pape François. L’Esprit Saint guide son Église.  

Oui, soyons sans crainte, les cheveux de notre tête sont comptés. 

 


